

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO VESPERTINO
09-02-26

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** anunció que, en la consulta de Presupuesto Participativo de este año, niñas, niños y adolescentes de entre 6 y 17 años podrán presentar proyectos en la unidad territorial donde habiten. La medida busca fortalecer valores cívicos y democráticos desde edades tempranas. [El Heraldo de México Online](#), [Dossier de Prensa Online](#)

El **IECM** invita a ciudadanos y organizaciones civiles a participar en la Elección de COPACO 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** convoca a ciudadanos y organizaciones civiles a participar en la Elección de COPACO 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. [Capital México Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La reforma electoral volvió a atorarse luego de que la dirigente nacional de Morena rechazó el acuerdo previo de mantener a los pluris en la Reforma Electoral. Ocurrió el pasado viernes en una reunión privada, en la que estuvieron presentes la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el presidente de la Comisión para la Reforma Electoral, Pablo Gómez; la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde; el dirigente del Partido del Trabajo, Alberto Anaya; así como los líderes del Partido Verde en el Congreso, Carlos Puente y Manuel Velasco.

[El Universal Online](#), [La Vanguardia Noticias Online](#)

El líder del PAN en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, retará a Morena a establecer en la reforma electoral que si un partido político pacta con el crimen organizado, se le retire el registro. En entrevista previa a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de este lunes, el panista insistió en que la reforma electoral será diseñada por Morena para controlar las elecciones.

[Quadratín México Online](#)

Jaime Obrajero, reportero: El líder de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, urgió a los tres partidos de la coalición, seguimos haciendo historia, a convenir ya el contenido de la reforma electoral, pues queda poco tiempo para aprobarla en el Congreso y aplicarla en los comicios del 2027. Luego del desacuerdo entre Morena y sus aliados del PT y el Partido Verde en torno al tema de la eliminación de los legisladores de plurinominales y la reducción del financiamiento a los partidos políticos, se advirtió que queda poco tiempo para aprobar esta iniciativa.

Así las cosas con Carlos Loret de Mola

INE

Ante recorte presupuestal, INE advirtió a Tesorería de la Federación que este año no devolverá ahorros para cubrir necesidades operativas. (Se acuerda que) la determinación de la meta de ahorro a devolver para el presente ejercicio fiscal sea de \$0.00 (cero pesos), derivado de la reducción presupuestal aprobada por la Cámara de Diputados, afirma el organismo. Es la primera vez que el INE establece de manera expresa que no devolverá recursos en su acuerdo sobre medidas de racionalidad y disciplina presupuestaria anual. [Reforma Online](#)

“Que Siga la Democracia” concretó la Asamblea Distrital número 200 en Azcapotzalco, con lo que cumplió el requisito establecido por el Instituto Nacional Electoral (INE) para avanzar en su proceso de constitución como Partido Político Nacional. Durante la Asamblea Distrital Constitutiva, a la que acudieron alrededor de mil personas, el presidente nacional, Edgar Garza Ancira, destacó que este logro representa un respaldo ciudadano y marca el inicio de una nueva etapa en la consolidación del proyecto político. [SDP Noticias.com Online](#)

La sobrerrepresentación de Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión excede los límites constitucionales, aseguró el investigador emérito de la UNAM, Diego Valadés, en entrevista con Carmen Aristegui. El experto en ciencias políticas explicó en entrevista con la periodista Carmen Aristegui, que los magistrados de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvieron en base a una interpretación contraria a la Constitución y la lógica. [Xpectro FM Online](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló este lunes la creación de la Fiscalía Especializada en Inteligencia Financiera (FEIF) de Nuevo León, pero invalidó la facultad otorgada por el Congreso local para bloquear cuentas bancarias o valores del sistema financiero, al concluir que se trata de una competencia exclusiva del ámbito federal. La decisión de la Corte, derivada de dos proyectos del ministro Arístides García Guerrero, significa un revés a las impugnaciones del gobernador Samuel García y de una minoría legislativa, al concluir que el Congreso local sí tenía facultades para trasladar funciones de inteligencia financiera a la Fiscalía estatal. [La Jornada](#)

POLÍTICA

La Embajada de México en Estados Unidos publicó en su cuenta de X que “los compromisos diplomáticos solo se confirman una vez que los horarios se acuerdan mutuamente a través de canales oficiales. Como ese proceso no se completó, no hubo reunión que cancelar”. Lo anterior ocurre luego que el representante republicano, Carlos A. Giménez, afirmará que en visita este lunes a la Ciudad de México, la presidenta, Claudia Sheinbaum canceló reuniones previstas con la delegación estadounidense, a su llegada al país. [La Jornada](#)

CONGRESO CDMX

El grupo parlamentario del PAN en el Congreso capitalino anunció que durante este periodo ordinario de sesiones presentarán una iniciativa de reforma para que haya segunda vuelta en las elecciones para Jefatura de Gobierno. Esta mañana, la bancada panista presentó su agenda para el nuevo año legislativo que inició el pasado 1 de febrero, a la par del periodo ordinario de sesiones en Donceles. Para Acción Nacional, un asunto fundamental a tratar durante este año es el asunto electoral, en el que participarán para evitar una reforma a modo y buscando condiciones para una segunda vuelta.

[Reforma Online](#)

Las y los Diputados del Grupo Parlamentario de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México presentaron su Agenda Legislativa para el Segundo Periodo Ordinario del Segundo Año Legislativo de la III Legislatura, integrada por 53 propuestas concretas para atender los principales problemas que enfrenta la capital. [Dossier de Prensa Online](#)

La diputada Brenda Ruiz, integrante del grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, calificó como “una vergüenza” la participación de algunos legisladores capitalinos en una cumbre internacional de ultraderecha. En entrevista para El Acento, con Alberto Nájar, la legisladora cuestionó que los diputados hayan difundido su presencia en el encuentro a través de redes sociales, pese a que —aseguró— ni siquiera fueron mencionados en los comunicados oficiales de la organización convocante. [IMER Online](#)

El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de la Ciudad de México (CDMX) presentó su agenda legislativa para el segundo periodo ordinario del segundo año de la III Legislatura, misma que está integrada por 53 propuestas para atender temas como seguridad, movilidad, vivienda, sistema de cuidados, planeación urbana, transparencia y rendición de cuentas.

[Reporte Índigo Online](#)